



Nombre del alumno: Jorge Luis Villatoro albores

Nombre del profesor: Alfonso Velásquez

Licenciatura: enfermería

Materia: salud publica

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema: salud pública

“Ciencia y Conocimiento”

Frontera Comalapa, Chiapas a 15 de mayo del 2020

En este documento encontraras información en base a salud pública sus diferentes definiciones a cargo de los diferentes personajes importantes en el estudio de la misma, por lo cual es bien sabido que la salud pública es aquella que se encarga de la salud de la población humana y en prevenir enfermedades en sus instituciones públicas, así también a fomentar la salud física y mental entre muchas otras cosas más. Pero en realidad no hay una definición correcta, sin embargo existen múltiples concepciones sobre que es la salud en lo cual puede abarcar diferentes puntos tales como: somático-fisiológico, psíquica, sanitaria de la salud, político-legal de la salud, económico entre otros en los cuales cada uno tiene un concepto diferente de este.

Salud pública.

Para la organización mundial de la salud conceptualizo a la salud como un completo estado de bienestar físico, mental y social y no como la ausencia de enfermedad o incapacidad. Esta definición fue muy diferente al modelo racional al cual estaban acostumbrados y en el cual eran considerados otros conceptos, así como salud y enfermedad son términos diferentes en el cual hay factores que influyen en la salud y en el cual deben incluir dimensiones individuales, sociales y ecológicas del ser humano. Ya que el concepto de salud debe tomar en cuenta al ser humano se podría mencionar como el ser total, dando pasó a lo que fue la salud holística.

En la cual se caracterizó por enfatizar el bienestar en vez de la enfermedad, así como también que el ser humano se desempeñaría como una unidad entera y que en el cual no existía salud si una de las dimensiones no se encontraba saludable, así también como su filosofía o propósito principal era la enseñanza de prácticas básicas de una vida saludables. Por lo cual Engel criticaba el concepto que la OMS tenía, y en el cual en los años de 1977 critico el modelo tradicional y los califico de dogma y en el cual surgió el modelo biopsicosocial, para el cual no fue tomado en cuenta y surgió el anterior como ya lo habíamos comentado. Pero a pesar de todo lo mencionado se seguía sin poder llegar a una verdadera precisión acerca de ello ya que las necesidades y aspiraciones suelen variar de una persona a otra, se habla sobre unos biólogos las cuales antes de que la OMS definiera salud en otras palabras ellos tenían el concepto de que solo se definía en función del aspecto físico. Por lo cual fue una teoría a la cual llamaron Triada Ecológica en la cual intervienen tres elementos: el primero es llamado el huésped, el segundo el ambiente y el tercero el agente casual, el cual tiene un consecuente después de ya que este está relacionado con que el hombre es un organismo, el cual al habitar un ambiente se expone a la acción de los agentes que causan una enfermedad, o ya sea que interactúa y es donde los hace huésped de la enfermedad, también puede ser entendido como la alteración o desequilibrio físico. Esta teoría considera a la salud como un evento que es regido por la naturaleza siendo así que el hombre era independiente en todo eso. A pesar de que no estaba tan relacionado con el contexto histórico que se tenía en ese entonces, pero que en la actualidad esto debido a los problemas ambientales que se viven hoy en día.

Por lo cual la definición que dio la OMS fue analizada y en cual el ser humano solo era tomado de sus dimensiones internas en el cual lo dejaba sin un entorno o medio ambiente en el cual se sostiene y el cual le garantiza su supervivencia como especie, por lo tanto cabe mencionar que dos teorías pueden ser complementarias más cuando en la actualidad el ambiente es un foco de atención e importancia para toda la sociedad.

Cabe destacar algo muy importante también como lo es la historia natural de la enfermedad, como lo hacen Llavéle y Clarck en 1965 al explicarlo como cinco periodos los cuales son: pre patogénico, patogenito sub clínico, prodrómico, clínico y el de resolución en los cuales el primero es periodo de interacción, el segundo donde se pueden detectar por exámenes, el tercero es donde se dan las manifestaciones generales, en el cuarto la enfermedad se manifiestan por signos y síntomas por ultimo tenemos que la enfermedad evoluciona hacia la curación con o sin secuelas esto puede llevarla a la

muerte o la cronicidad. Antes de la enfermedad la interacción se conoce primeramente como el agente, huésped y ambiente.

Así también los tres niveles de prevención en el cual el nivel primario es un conjunto de acciones destinadas a impedir la aparición o puede disminuir la probabilidad de ocurrencia de la enfermedad, este actúa en el periodo pre patogénico, este con la finalidad de modificar los factores de riesgo en este actuando la promoción de la salud en acciones sobre el individuo así como también sobre el medio ambiente lo cual consiste en acciones a detener la evolución de la enfermedad en la fase pre sintomática, en el nivel secundario puede decirse que es la llamada detención precoz lo cual se refiere al diagnóstico y tratamiento en esta fase pre sintomática y sintomática aguda, y por último el nivel terciario en el cual se define como las acciones que intentan modificar favorablemente la evolución de una enfermedad en la fase sintomática crónica en el cual incluye tratamiento y la rehabilitación de una enfermedad. Por ello las tres fases de prevención, curación y rehabilitación.

Determinantes sociales de la salud.

Entendemos por ello que son las circunstancias en el cual las personas nacen, crecen, viven, trabajan y envejecen en este incluido el sistema de salud en el cual estas circunstancias son el resultado de las políticas adoptadas también cabe mencionar sobre cómo influyen las condiciones sociales, como podríamos mencionar algunas circunstancias como son la pobreza, la mala calidad de la vivienda, así como también la falta de higiene en los primeros años de vida esto es parte de las desigualdades que existen entre países. Como bien tenemos conocimiento las personas de pocos recursos sanitarios básicos así como al sistema de salud y es por ello que están en riesgo de contraer enfermedades graves o de fallecer prematuramente a lo contrario de las personas con goce de privilegios debido a un alto status social. Es por ello que se puede decir que los principales problemas de salud es debido a las condiciones socio económicas, al igual hay que tomar en cuenta la palabra equidad ya que juega un papel importante en términos de salud y la cual tiene un valor ligado a los derechos humanos.

Niveles de análisis.

Como sabemos los hay diferentes niveles de análisis los cuales en el primer nivel es donde la enfermedad se presenta en un organismo determinado así como para resolver el problema de salud que lo afecta, en el segundo nivel el individuo ya no se concibe en forma aislada si no que como parte de una comunidad con características socioeconómicas como culturales y en el cual se expone a determinados riesgos de una enfermedad. En el tercero es el que busca reconocer las causas fundamentales de la enfermedad como puede ser esperanza de vida o de muerte en esta implica un cambio cualitativo en el análisis y la comprensión del proceso de lo que es salud con respecto a la enfermedad, es por ello que con base a la sociología medica marxista utiliza categorías más abstractas para explicar un fenómeno.

En conclusión la salud es algo muy importante para cada ser humano en una sociedad, pero en si hablar sobre la salud pública que es aquella que se encarga de fomentar tanto la salud física como mental, pero como bien sabemos esta ciencia se encarga de muchas cosas hablando de salud, para poder prolongar la vida por lo cual es importante saber cómo el concepto sobre la salud así mismo el cómo es el proceso de una enfermedad y el cómo se puede lograr una prevención, la curación y la rehabilitación y esto puede también que sea curada o la muerte, y que debido a que hay personas que no cuentan con suficientes recursos o un nivel social alto es por ello que en ocasiones tienen más posibilidades de que no sean curadas y que hayan más muerte, es por ello que se debería haber más equidad entre las sociedades ya que las enfermedades siempre están presentes.

Referencias

<https://saludpublicayepi.files.wordpress.com/2012/06/documento-3er-parcial-compilacion-4-documentos.pdf>

<https://med.unne.edu.ar/sitio/multimedia/imagenes/ckfinder/files/files/aps/Introducci%C3%B3n%20a%20las%20signaturas%20de%20Salud%20P%C3%ABlica.pdf>